



Baden-Württemberg

MINISTERIUM FÜR VERKEHR
PRESSESTELLE

ANHANG ZUR PRESSEMITTEILUNG

7. Dezember 2022

STADTRADELN-Ergebnisse 2022 für Baden-Württemberg

- **660 teilnehmende Kommunen**, darunter 39 Stadt- und Landkreise
 - Platz 1 im Bundesvergleich
 - Newcomer: 105 Kommunen, darunter vier Landkreise
 - Eine Übersicht, welche Kommunen beim STADTRADELN dabei waren, finden Sie unter: <https://karte.radkultur-bw.de/>.

- **169.706 aktive Radelnde** im Land
 - Platz 2 im Bundesvergleich hinter Nordrhein-Westfalen
 - Kommunen mit den meisten Radelnden:
 1. Platz: Landkreis Ludwigsburg (10.197 aktive Radelnde)
 2. Platz: Rhein-Neckar-Kreis (9.894 aktive Radelnde)
 3. Platz: Landkreis Karlsruhe (8.923 aktive Radelnde)

- **38.809.446 geradelte Kilometer**
 - Platz 2 im Bundesvergleich hinter Nordrhein-Westfalen
 - Kommunen mit den meisten geradelten Kilometern:
 1. Platz: Landkreis Ravensburg (2.316.258 km)
 2. Platz: Landkreis Ludwigsburg (2.269.484 km)
 3. Platz: Rhein-Neckar-Kreis (2.169.564 km)

Dorotheenstraße 8 ○ 70173 Stuttgart ○ Telefon +49 (711) 98686-9100 ○ Telefax +49 (711) 89686-9020 ○ E-Mail:
presse@vm.bwl.de

www.vm.baden-wuerttemberg.de ○ Behindertengerechte Parkplätze vorhanden ○ Haltestelle: Charlottenplatz
Datenschutzinformationen unter www.vm.baden-wuerttemberg.de/datenschutz. Auf Wunsch auch in Papierform.
www.facebook.com/winneherrmann · www.twitter.com/winneherrmann · www.instagram.com/verkehrsministerium_bw

- **3,51 geradete Kilometer pro Einwohner:in**
 - Platz 1 im Bundesvergleich
 - Kommunen mit den meisten Kilometern/Einwohner:in:
 1. Platz: Fleischwangen im Landkreis Ravensburg (84,32 km/EW)
 2. Platz: Altshausen im Landkreis Ravensburg (78,51 km/EW)
 3. Platz: Ebenweiler im Landkreis Ravensburg (72,86 km/EW)

Fahrradpendlerinnen und -pendler: 93.832 Teilnehmende

In Unternehmen: 35.357 Teilnehmende in 2.250 Teams

Größte Unternehmensteams:

1. Platz: Aesculap AG in Tuttlingen (488 Teilnehmende, 133.994 km)
2. Platz: Universitätsklinikum Freiburg, Freiburg im Breisgau (454 Teilnehmende, 106.931 km)
3. Platz: Sparkasse Ulm (289 Teilnehmende, 88.875 km)

In Ämtern und Verwaltungen: 13.242 Teilnehmende in 770 Teams

Größte Verwaltungsteams:

1. Platz: Stadtverwaltung Landeshauptstadt Stuttgart (412 Teilnehmende, 105.684 km)
2. Platz: Landesministerien Baden-Württemberg (292 Teilnehmende, 66.368 km)
3. Platz: Stadtverwaltung Ulm (270 Teilnehmende, 59.704 km)

An Schulen: 41.682 Teilnehmende in 1.001 Teams

Größte Schulteams:

1. Platz: Otto-Hahn-Gymnasium Tuttlingen (588 Teilnehmende, 78.613 km)
2. Platz: Carl-Benz-Gymnasium Ladenburg (574 Teilnehmende, 73.109 km)
3. Platz: Dreißentalschule Oberkochen (552 Teilnehmende, 7.859 km)

An Universitäten und Hochschulen: 3.551 Teilnehmende in 132 Teams

Größte Hochschulteams:

1. Platz: Universität Stuttgart (513 Teilnehmende, 106.844 km)
2. Platz: Universität Hohenheim (159 Teilnehmende, 33.034 km)
3. Platz: Fraunhofer-Institut IPM in Freiburg im Breisgau
(140 Teilnehmende, 35.351 km)

In Kommunen: 2.930 teilnehmende Parlamentarierinnen und Parlamentarier

Aktivste Kommunalparlamente:

1. Platz: Ortenaukreis (33 teilnehmende Parlamentarier:innen)
2. Platz: Rhein-Neckar-Kreis (26 teilnehmende Parlamentarier:innen)
3. Platz: Landkreis Ludwigsburg (26 teilnehmende
Parlamentarier:innen)

Alle finalen Ergebnisse und Ranglisten finden Sie unter www.stadtradeln.de/ergebnisse sowie unter www.stadtradeln.de/radkultur-bw.

Für eine fahrradfreundliche Mobilitätskultur in Baden-Württemberg



Das Land fördert mit der Initiative RadKULTUR eine moderne und nachhaltige Mobilität – und das bereits seit mehr als zehn Jahren. Das Ziel des Ministeriums für Verkehr: Den Anteil des Radverkehrs deutlich steigern. In enger Zusammenarbeit mit Kommunen, Arbeitgebern und einem wachsenden Partnernetzwerk macht die Initiative das Fahrradfahren im Alltag zugänglich und erlebbar. Kommunikationsmaßnahmen, Veranstaltungen und weitere

innovative Formate der RadKULTUR unterstreichen die Relevanz des Fahrradfahrens: Es ist gesund, zukunftsfähig –

Über das Klima-Bündnis und das STADTRADELN

Das Klima-Bündnis ist ein Netzwerk europäischer Kommunen in Partnerschaft mit indigenen Völkern, das lokale Antworten auf den globalen Klimawandel entwickelt. Seit 2008 dient das STADTRADELN dem Klimaschutz sowie der Radverkehrsförderung und kann weltweit von allen Kommunen an 21 zusammenhängenden Tagen vom 1. Mai bis 30. September durchgeführt werden. Mehr Informationen zum STADTRADELN finden Sie unter www.stadtradeln.de sowie www.radkultur-bw.de/stadtradeln.
